

PRESIDENTE LAGOS: SI EL TLC CON ESTADOS UNIDOS NO ES BUENO, NO SE PUEDE FIRMAR

El Mandatario aseguró esta mañana que "vamos a hacer un esfuerzo por tener una buena negociación con Estados Unidos, igual como lo hicimos con Europa y lo hicimos con Corea".

Afirmó, además, que "no se trata de firmar cualquier acuerdo. Se trata de firmar un buen acuerdo", y que su obligación como Mandatario es "hacer una buena negociación, pensando lo que vamos a obtener ahora, de inmediato, y lo que vamos a obtener en el largo plazo".

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, señaló esta mañana respecto a la última ronda de negociaciones que se inicia hoy en Washington por el Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos que "no se trata de firmar cualquier acuerdo. Se trata de firmar un buen acuerdo", y agregó que "vamos a hacer un esfuerzo por tener una buena negociación con Estados Unidos, igual como lo hicimos con Europa y lo hicimos con Corea, porque eso es lo que nos permite generar más puestos de trabajo".

El Mandatario recalcó que "estas negociaciones son complejas y difíciles, y uno tiene que medir lo que son los intereses del país. Y, por cierto, la obligación de un Presidente es defender a su país". Añadió además que su obligación es "hacer una buena negociación, pensando lo que vamos a obtener ahora, de inmediato, y lo que vamos a obtener en el largo plazo".

En este sentido, aclaró que frente a cualquier presión que pueda existir para la firma de este acuerdo, la misión del Ejecutivo es buscar condiciones beneficien a Chile en el corto y largo plazo. "Puede haber muchas presiones por parte de algunos para firmar acuerdos, pero si el acuerdo no es bueno, no se puede firmar. El país puede tener la tranquilidad de que estamos haciendo un seguimiento día a día de lo que se está conversando en Estados Unidos, igual como en su momento lo hicimos con Europa".

Asimismo, el Jefe de Estado recordó que en las negociaciones de los acuerdos firmados por Chile con la Unión Europea y Corea se buscó obtener las mejores condiciones para el país y señaló que este es el mismo espíritu que guía las tratativas con Estados Unidos. "En una negociación uno no llega y firma lo que le ponen por delante. Y lo mismo haremos respecto de Estados Unidos".

Finalmente, resaltó la capacidad del equipo negociador del país. "Chile tiene un gran equipo negociador, y este equipo negociador, que es gente dedicada, con la camiseta puesta, tiene también al lado, en la pieza del lado, un gran equipo negociador que es el sector privado".

El Presidente Lagos realizó estas declaraciones tras reunirse con un grupo de temporeras de la empresa frutícola Viconto S.A. junto a su señora, Luisa Durán, el ministro de Trabajo y Previsión Social, Ricardo Solari, y la ministra de Servicio Nacional de la Mujer, Adriana Delpiano.

En la oportunidad se dio inicio a una campaña informativa organizada a nivel nacional por la dirección del Trabajo, la Superintendencia de AFPs y el Servicio Nacional de la Mujer, que busca sensibilizar a trabajadores y empresarios respecto de la utilización del Seguro de Desempleo y el Registro de Contratistas del sector agrícola, instrumentos tendientes a mejorar las condiciones laborales de los trabajadores de temporada.

El Mandatario destacó que esta iniciativa refleja las necesidades que los temporeros han presentado al Gobierno durante el último año. "En agosto pasado estuve en Santiago con más de 1.600 representantes de trabajadores como ustedes, de trabajadores temporeros. Me sacaron al pizarrón, me hicieron dar examen, hicieron exigencias muy concretas".

En este sentido, subrayó el aporte del Seguro de Desempleo al que pueden acceder los temporeros con seis meses de cotizaciones y, en su caso específico, sin que esto represente una carga en el sueldo de los trabajadores. "Todo país moderno tiene un seguro", afirmó el Presidente Lagos y explicó que este seguro "es una forma de comenzar, de hacer un puente entre mayo y octubre", que es el período en que estos trabajadores no cuentan con ocupación en el sector agrícola.

En cuanto a la intermediación laboral, el Mandatario explicó que la existencia de empresas o personas que se ocupan de cubrir la demanda de mano de obra con trabajadores de otros sectores del país, requiere de fiscalización que evite casos en que no se respeten los derechos laborales. "Hay muchos trabajadores que son contratados en el sur para que vengan a trabajar acá, por empresas intermediarias, enganchadores. Esas empresas intermediarias muchas veces no hacen los contratos como tienen que hacerse. Entonces, se está haciendo un catastro de todas las empresas que son intermediarias, y se les está haciendo una vigilancia para que cumplan las disposiciones laborales y los trabajadores tengan contratos como corresponde", concluyó.